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Abstract (en)
The element (1) has a closing element (3) rotatably arranged at a rectangular shaped frame (2) about an rotational axis (7), and a synchronization
unit for synchronizing movement of bearing elements (8). The rotational axis is movably arranged transverse to a longitudinal extension within
parallel frame elements (6) defined by the frame. The frame elements align a plane surface relative to the frame. A guide (9) is arranged along the
longitudinal extension of the frame elements. The bearing elements are arranged in the guide of the frame elements.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft ein Bauelement (1) mit einem um eine Schwenkachse (7) verschwenkbar an einem rechteckig ausgebildeten
Rahmen angeordneten Schließelement (3), wobei die Schwenkachse (7) im Wesentlichen innerhalb der durch den Rahmen (2) definierten,
ebenen Fläche relativ zum Rahmen (2) entlang von parallel zueinander ausgerichteten Rahmenelementen (6) quer zu ihrer Längserstreckung
bewegbar angeordnet ist und endseitig Lagerelemente (8) aufweist, die jeweils zumindest teilweise in eine Führung (9) eines der parallel zueinander
ausgerichteten Rahmenelemente (6) eingreifend angeordnet sind, wobei die Führung (9) im Wesentlichen entlang der gesamten Längserstreckung
eines zugehörigen Rahmenelements (6) angeordnet ist. Um ein sicher und einfach handhabbares sowie sehr flexibel einsetzbares Bauelement (1)
bereitzustellen, wird mit der Erfindung vorgeschlagen, dass das Bauelement (1) eine Einrichtung zur Synchronisierung der Bewegungen der beiden
Lagerelemente (8) aufweist.
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